

明海大学不動産学部

## 不動産の不思議

学生たちの視点と発見

第331回



齋島 三弥

不動産学部4年

原・お茶の水・新宿などの都内の主要駅へ移動できる。利便性の高い路線であることが、住みたい沿線の上位にランキングされる理由の一つである。

秋葉原駅からの所要時間約11分に位置する総武線平井駅は120年以上前の開設で、周辺の住宅地は利便性と歴史を併せ持っている。その工事が必要なほか、建築時の労務の効率や材料の歩留まり等が悪いために建設単価は高くなる傾向があるが、そもそも施工量が少ないと建額を抑えることができる。メリットもデメリットもあるが、利便性が高いエリアに戸建て住宅を持ちたい層から根強い需要があり、地価が高い住宅地で多く見かける。

登記簿面積約

30m<sup>2</sup>の敷地に建つ低層戸建て住宅で、延べ面積は40m<sup>2</sup>弱と思われる。新築後あまり時間が経過していない住宅で、角地に建ち、道路の隅切りがそのまま建物の外観に反映されている。片流れ屋根の破風やベランダの形状も個性的だ（写真）。それ以上に目を引くのは、敷地が狭く、周辺の戸建て住宅と比較しても半分以下の規模しかない点である。

SUUMOが調査した「住みたい沿線ランキング2020関東版」でJR総武線は11位となった。総武線は千葉と東京を結ぶ重要な路線で乗り換えなしで秋葉原・お茶の水・新宿などの都内の主要駅へ移動できる。

## 小規模住宅の普及

### 家族構成や年齢で適格な住宅に

1人増えると更に窮屈になるため、「子供を産むことを断念する」という現象が現れる。住み替えを円滑にする流通市場が不可欠である。

#### 【教員のコメント】

小さい住宅は愛らしい。バイブルーに代表される英國の觀光地コッキーランドの家並みは低い。日本のツウォルズの家並みは高い。日本の古い街並みも同様だ。建築意匠や建築材料は限定的だが、容易ならざる現実と向き合って工夫する暮らしの作法が貧素なストックを美に変え



敷地の狭小化が進む東京の住宅街